

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

Madrid.—Martes 18 de Diciembre de 1904.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por línea y día.
La correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Men.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 3 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre
CUBA. 10 Ptas. Trimestre
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. 50 céntimos.
Por mayor. 20 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LV.—NÚM. 17.111

ANISETE MARIE BRIZARD
CURAÇO MARIE BRIZARD

PELLERÍA: CASA de confianza.—Espiriteros, 6.

TURRONES Y PELADILLAS
Primera casa en Turrones de Jijona y Peladillas de Alcañices de Vicuña Colomina, Carrera de San Jerónimo, número 1 del número de los años anteriores.

EXPOSICION DE REGALOS
Correspondientes al quinto sorteo para nuestros suscriptores y lectores.

ENTRADA PÚBLICA
Todos los días laborables, de 9 a 5 de la tarde
CALLE DEL FACTOR, 7, PRINCIPAL

LA AUTOMOVIL, primer lote, está expuesto en la calle de Alcalá, número 17 triplicado, alacén de muebles de la viuda e hijo de Píñillos.

Por cada semestre de suscripción que se pague adelantado se entrega un billete. Lo propio por cada colección completa de la edición destinada a la venta. Las colecciones se devuelven después de contrasignadas; hasta también presentar las cabezas cortadas por bajo de la fecha.

DE PETERSBURGO

La escuadra de Rodjstvenski

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Son muy comentados en los salones de San Petersburgo una serie de artículos que han aparecido en la *Novoye Vremia*, firmados con el seudónimo *Príbil*, y dedicados a la escuadra del almirante Rodjstvenski.
El articulista—que es, según se dice, un oficial superior de la Marina imperial—ha demostrado que, ni por el número, ni por las cualidades de que se compone, ni por la fuerza casi dos veces superior a su parecer, sería indispensable destacar por lo menos algunos buques de primera clase de la escuadra del mar Negro para reforzar la del almirante Rodjstvenski. No sería difícil entenderse en este respecto con el Gobierno otomano, que en el fondo quedaría muy satisfecho de que se debilitara, siquiera fuese temporalmente, las fuerzas navales rusas en el mar Negro.

Por lo que se refiere a las objeciones que podría despertar en las demas-Potencias el paso de los buques de guerra rusos por los Dardanelos, no tendrían esas protestas sino un carácter puramente platónico.

En resumen, el autor de los artículos insiste en la urgente necesidad de formar una tercera escuadra, faltando la cual—dice—sería ilusorio pensar en el aniquilamiento de la supremacía marítima del Japón en el Pacífico.

Confirma el articulista, en conclusión, la opinión formulada ya por otros críticos militares; es, a saber: que si los rusos no consiguen hacerse dueños del mar, les será igualmente imposible lograr en tierra firme una victoria decisiva.

Hay razón para creer que el papel de la escuadra Rodjstvenski es más modesto de lo que supone el anónimo colaborador del *Novoye Vremia*. El hecho mismo de que, según todas las previsiones, la escuadra llegará a las aguas del Asia oriental a principios de febrero, es decir, en el rigor del invierno, cuando casi toda la costa del *Litobring* está con una franja de hielo, no demuestra que ni Port-Arthur ni Dalny podrían ser el verdadero objetivo de esta expedición naval?

Y si se toma en consideración el hecho de que Kouropatkin habrá recibido hasta entonces, por lo menos, 300.000 hombres de refuerzo, ¿estamos autorizados a creer que la escuadra del almirante Rodjstvenski se dedicará principalmente a impedir los desembarcos de nuevas tropas japonesas en el continente, reservando al general Kouropatkin la misión exclusiva de un gran movimiento ofensivo hacia el Sur?

La estación invernal, digase lo que se quiera, es, en realidad, la más propicia para una ofensiva vigorosa de parte de los rusos, que soportan fácilmente el frío. Admitiendo que Kouropatkin haga atacar Liao-Yang por un fuerte ejército de más de 250.000 hombres y avance con el resto de las tropas (300.000 hombres, por lo menos) hacia el Sur, el primer obstáculo importante con que tropicará en su camino serán las altas del Nau-Seian, cuya conquista costó tanta sangre a los japoneses en 28 de mayo último. En invierno esas altas son más vulnerables que en verano, pues por ambos lados de la estrecha lengua de tierra que forma la llave de Kin Tchen, la mar está helada, de suerte que las tropas pueden marchar sobre el hielo.

Indudablemente la tentativa de un movimiento ofensivo en pleno invierno sería una verdadera audacia por parte de Kouropatkin, tanto más arriesgada cuanto que, en caso de un fracaso, el enemigo podría fácilmente cortar a las tropas rusas la retirada hacia el Norte.
Añádese aquí que, para mejor asegurar el éxito del plan ofensivo de Kouropatkin, se procederá en febrero a la movilización de nuevas tropas en las diversas circunscripciones militares de la Rusia imperial, donde una parte de la Guardia imperial será puesta en pie de guerra.

público que los agentes culpables sufrirían penas disciplinarias.
La colisión de la calle Mokhovaia no tendría importancia alguna si la manifestación que fué causa de ella no estuviera estrechamente ligada con el movimiento constitucional que se propaga por todo el país. No es ciertamente por medidas policíacas como se podrá detener el movimiento producido por el despertar de la conciencia pública. Cuando toda la Prensa, incluyendo a los órganos más moderados, como el *Novoye Vremia*, la *Petersburgskaya Wiedemost*, la *Russ*, para no citar otros, reconoce la urgente necesidad de las reformas en el sentido de la descentralización del poder administrativo y de una inspección ejercida por la Nación sobre los actos de la burocracia, no es ocasión oportuna para adoptar medidas coercitivas. Se comprende, por otra parte, en los círculos directivos que las reformas liberales son inevitables, si se quiere asegurar al país la tranquilidad interior, más indispensable que nunca en estos momentos en que la guerra entra en su fase más crítica.

Cierto es que la reacción es aún muy poderosa entre los allegados a la corte, y la prudente política conciliadora inaugurada por el Príncipe Sviatopolk Mirski está en riesgo de hallarse comprometida por la excesiva impaciencia de los mismos liberales. Con todo, el éxito final de la causa reformista solamente es cuestión de tiempo. Aun admitiendo que los reaccionarios consiguieran triunfar aun esta vez, está fuera de duda que su victoria sería efímera, arte la gran corriente popular que se propaga como un torrente en todos los ámbitos del Imperio. Únicamente siguiendo esta corriente podrá el Gobierno hacerse dueño de la situación y mantenerla en los cauces legales. Pero si cede a la presión de los reaccionarios, la vida pública se hallará indudablemente expuesta a violentas sacudidas, que entorpecerá por largo tiempo el desarrollo de las fuerzas vitales de la Nación.

El órgano de la democracia, *Associa Tsion*, acaba de proclamar un principio que ha valido a los liberales todas las simpatías de los intelectuales independientes. Los demócratas reniegan de la política de intransigencia para con los reivindicacionistas nacionales de los polacos, finlandeses y otros súbditos del Imperio, que quieren inaugurar una era de conciliación y de unión fundada en el respeto recíproco de las tradiciones nacionales y de los derechos del ciudadano. ¿No es esto una garantía de triunfo para la causa?

J. Perasio.
San Petersburgo, diciembre.

DESDE BARCELONA

El deseano y los republicanos.
Barcelona 12.
Los agentes municipales denuncian ayer, como se acostumbra todos los domingos desde que está vigente la ley del Deseano, 1.600 establecimientos que tuvieron sus puertas abiertas o vendieron al público sus artículos.
La mayoría de los establecimientos denunciados son tabernas que continúan en el acuerdo de no cerrar los domingos, a pesar de la ley.
Se ha reunido la Junta municipal de la Unión Republicana, acordando desautorizar a la Asamblea que organiza los disidentes contra la conducta de los concejales y diputados del partido.

También se ha acordado manifestar que la única autoridad para convocar el partido es la Junta municipal.
Este acuerdo contribuirá a ahondar las diferencias existentes.
Un millón que desaparece.

Barcelona 12.
En el Juzgado ha sido presentada una denuncia contra un agente de Bolsa llamado José Francolí, que ha desaparecido dejando un pasivo de un millón de pesetas.
Resultan perjudicados varios sacerdotes, y otras varias personas, que confiaban sus fondos al agente de Bolsa desaparecido: entre ellos está el comerciante norteamericano Guillermo Steier.
Obreros que protestan.

Barcelona 12.
Los delegados obreros que asistieron a la reunión de los vocales para la Junta de Reformas sociales han publicado una protesta contra la forma de realizarse esta protesta, que a la vez que los derechos de las agrupaciones obreras en beneficio de las grandes.

FIGUEROLA.

GRAN MUNDO

Procedente del extranjero ha regresado a la corte la marquesa de Ivarrey.
El duque de Najera, que se encontraba delicado de salud en Cádiz, se halla afortunadamente restablecido.
Los condes de Agrela han salido hace unos días de Biarritz para París.
La marquesa de Valdeleza seguirá en la capital de Francia hasta mediados de este mes.
Ha regresado de Biarritz a Madrid el distinguido diplomático D. Luis Lima.
El viernes pasado se verificó una pequeña cena en la finca del Espinar (Toledo), propiedad de la condesa de Fuenclara.
Pasaron allí el día, con los marqueses de Tarazona, los duques de Maqueda, la marquesa de Tenorio y el marqués del Riscal.
Los expedicionarios hicieron el recorrido en automóvil.
En breves será pedida la mano de la gentil señora María Luisa Ezequiel, hija del ilustre general del mismo apellido, para el Sr. Bustamante, que pertenece a una distinguida familia de Santander.

El pasado viernes se cumplió el tercer aniversario de la muerte del conde de Valle. Fueron muchas las personas que dejaron tarjetas en casa de su viuda la condesa de Pino Hermoso.
La condesa de Requena ha regalado a la señora Blanca Quiroga y Pardo Bazán una preciosa mariposa de rubios, zafiros y brillantes, como despedida de soltera.
Los condes de Revillagigedo han participado a sus amigos el afectado enlace de su hija Rafaela con D. Tomás Sánchez, hermano del marqués de Casa Sallido, al mismo tiempo que el joven matrimonio ofrece su casa de la calle Imperial.
En el próximo mes de febrero se verificará la boda de la linda señorita de Murrietas con D. Vicente Zaldúa.
La señora María Luisa O'Donnell, hija de la duquesa viuda de Tetán, ha ingresado en el convento de Reparadoras de Madrid.

—Anteanoche, a pesar de corresponder la función del teatro Real a la parte del primer turno que no es de moda, se veían en palcos muchos distinguidos señores.
La marquesa de Squitaco ocupaba su palco proscenio con la marquesa de Viana.
También estaban la encantadora señora de Comyn con la señora de Alendosalazar y su hija; la bella señora de Castro Casaleiz; las señoras de Fernández de Henostroza (D. F.) y Merry del Val; duquesas de Valencia y Noblejas; marquesa de Amboage; y señoritas de Bojach, señora y señoritas de Igual, y algunas más que sentimos no recordar.

Asistía también el notable violinista Kubelik.
—Ha regresado de París D. José Romero de Tejada, hijo de la marquesa de Valdeleza.
—En breve empezarán las obras del hotel de los señores de Lázaro Galdeano, en el solar que han adquirido en el barrio de Salamanca.
—La condesa de Guahane abrirá dentro de poco sus salones para recepciones de tarde.

Madridry.

FIRMA REGIA

Gracia y Justicia.
—Nombrado presidente de la Audiencia de San Sebastián a D. Godofredo Besson.
—Idem magistrado de la Provincial de Valladolid a D. Paulino Barrenechea.
—Idem magistrado de Sala de lo Civil de la Audiencia de Oviedo a D. Evaristo Alonso.
—Idem magistrado de la Audiencia de Alcabete a Sr. García Martín.
—Idem de la de Sevilla a D. Pedro López.
—Idem de la de Jaén al Sr. Pérez de Septien.
—Idem de Badajoz a D. José María Hernández.
—Idem de la de Bilbao a D. Marcelino González Ruiz.
Varios indultos.

UNA PROPOSICION

HOMENAJE A ECHEGARAY

Se hace de un homenaje a Echegaray, y se dice que el matrimonio ilustre que dirige el Teatro Español dará en honor del dramaturgo una función solemnisima.
Desde luego entre las adhesiones humildes al homenaje, cuéntese con la mía, que si por ser mía, vale poco, acaso merezca alguna estimación por la imparcialidad de la procedencia, dada la circunstancia de que, desde que yo escribo revistas de teatro, no he tenido todavía ocasión alguna de celebrar las obras estrenadas en estos últimos tiempos por el insigne poeta.

Pertenece el teatro de Echegaray a otra época y a otros gustos. Con raras excepciones, como *Sic nos non obis* y *El crítico incipiente*, no se hallan reflejados en el repertorio Echegarayesco la realidad y la vida. Aquellas profundidades de pensamiento que Galdós nos dio en *Realidad*, *La loca de casa*, *El abuelo*, *Amy y yo*; aquellas exquisiteces literarias con que Benavente aristocratizó nuestra escena; aquella pasión arrolladora y sincera de *La Dolores* y de *Juan José*, no las buscará nadie o casi nadie en Echegaray.

La obra de este es un teatro romántico, efectista, insincero, todo habilidad; todo fantasía; pero, por donde quiera que se le mire, se halla siempre al poeta. Y algo tendrá el agua cuando la bendicen, y algo tendrá D. José Echegaray para haberse apoderado del público español como ningún otro autor, y para haber obtenido en el extranjero la insigne distinción del premio Nobel. Lo que hemos combatido a veces al Sr. Echegaray por sus orientaciones teatrales, sólo pudimos hacerlo con el respeto con que los soldados discuten al general en jefe del ejército enemigo.

Y esto no obsta para que al celebrar España la alta honra concedida por un jurado extranjero a su hijo ilustre, seamos de los primeros en felicitar a este por su glorioso triunfo.
No es esta la ocasión de discutir las obras, sino la de reconocer en conjunto los grandes merecimientos del autor.

En todos los países es costumbre defender contra viento y marea la fama de los conculcados. En España no sé por qué ingenuidad y tradicional perversion parece que nos complacemos en regatear los méritos de los grandes españoles. Hablemos sinceramente. No siendo Galdós o Valera, ¿quién podrá hoy en la literatura española discutir el primer puesto a D. José Echegaray? Yo me explico fácilmente, aunque prefiero otros autores, que ninguno goza ante María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza las altas prerrogativas de que D. José Echegaray disfruta.

No pueden olvidar nuestros autores, nuestros comediantes, nuestro público todo lo que al Sr. Echegaray le deben, como no cabe tampoco desconocer que jamás se manó con especulaciones mercantiles.
Echegaray, alejado de la política, no es infuyente. Echegaray, encerrado en la torre de marfil de sus dramas, no es rico. Y yo digo: si el extranjero le da un capital al poeta español, ¿no será imperdonable en sus conciudadanos que no sigamos el ejemplo y no se lo acrecentemos, siéndonos tan fácil?

Si se consulta los libros de los empresarios, pocos dramaturgos les habrán hecho ganar tanto dinero—acaso ninguno—como el poeta de *En el seno de la muerte*. Si hablais a nuestros primeros actores, la Guerrero y Mendoza os dirán que la obra de Echegaray les sirvió de alimento escénico durante la lucha y en los comienzos más dudosos de su triunfo. Ortega os recordará las oraciones que debió a *El esclavo*, Thullier a *Mancha que limpia*, Peppin a *El gran galco*, Fuentes a *Amor salvaje*.
Y allí va mi proposición humilísima. ¿Queréis hacer un homenaje que se aparte de lo acostumbrado y que tenga al mismo tiempo resultados prácticos? Pues basta con que, en un día determinado, se represente en todos los teatros de España una obra dramática de D. José Echegaray, que sea la que de todas las proporciones y que sea la que gustéis.
El ingreso será muy respetable para el autor, y el público no tendrá mejor manera de

aclamarle que la de llenar aquel día todos los teatros españoles, aplaudiendo al poeta. Los autores habrán contribuido colectivamente renunciando por una noche al cartel, renuncia para nadie gravosa. Y los cómicos y empresarios darán una demostración pública de que saben ser agradecidos con quien les proporcionó, respectivamente, tan grandes ovaciones y tan buenas entradas.
Y ahora una advertencia. Si a alguien le parece buena esta proposición, que él la acceja. Yo, por condiciones especiales de carácter, soy una calamidad para esos de juntas y comisiones. Acudan ustedes al Sr. Castillo y Soriano, al Sr. Fando y Valle ó a otro especialista. Yo hago mi proposición y me voy por el *foró*, decidido a no salir a escena aun en el caso poco probable de que me aplaudieran en el *mitin*.

Garamanchel.

Al director de Correos

Nos vemos en la necesidad de llamar la atención del señor director general de Correos, para que se sirva corregir el abuso que se viene cometiendo hace algunos meses con la correspondencia de Pontevedra a Poyo, Sanjeun y Meaño.
La mayor parte de los días conduce dicha correspondencia un hijo del penón, que tan sólo cuenta once años de edad. El recorrido que precisa hacer diariamente es de 23 kilómetros, 18 por carretera y cinco por malos y tortuosos caminos vecinales y apurales.
Esto basta para comprender las seguridades que ofrece el conductor, y la irregularidad y retraso con que se recibirá la correspondencia, lo cual da motivo a frecuentes quejas de los vecinos.
El caciquismo que en aquellos distritos impera como es sabido grandemente, no evita, antes, por el contrario, apoyo y sostiene el abuso que denunciamos.
Que suponiésemos no habrá que poner de manifiesto en el Congreso de los diputados, como otros recientes, porque ultrajamos la fundada esperanza de que el celoso señor director general de Correos sabrá cortar de cuajo.

Alo deseamos para satisfacción de los habitantes de aquellas comarcas.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Francia, el Sultán y el Raisuli.

Tánger 12.
Siguiendo el asunto de todas las conversaciones el peligroso giro que toman los asuntos de Marruecos, si el Convenio anglofrancés, ni la adhesión de España, hayan bastado hasta ahora para llevar a los ánimos el menor sentimiento de tranquilidad.
Todas las noticias coinciden en la impresión de que el Raisuli se muestra cada vez más amenazador, en tanto que el Sultán Abdelaziz va entregándose cada vez a mayores debilidades.

Una persona que tiene razones por su cargo para estar bien enterado de los asuntos cortezanos, me afirma que el Sultán Abdelaziz acaba de dirigir al Raisuli una carta importantísima.
Pide Abdelaziz al Raisuli, en nombre del interés general del Imperio, que normalice el orden en el camino desde Alcázar a Tánger, donde los continuos atentados tienen aterrorizados a todos los viajeros.

El Raisuli ha contestado al Sultán comprometiéndose a restablecer el orden, con la condición de que se le conceda el nombramiento de gobernador de aquella extensa zona.
Así está actualmente el asunto, según los autorizados informes a que vengo haciendo referencia.
Ahora se espera la contestación del Sultán.

Todo hace suponer que la respuesta imperial no sea favorable a las pretensiones del célebre aventurero, y en este caso los peligros se harán mayores.
Como ya anuncié, la Embajada francesa que ha de ir a visitar a Abdelaziz requiere hace poco tiempo la presencia de algunas fuerzas imperiales que la protejan durante toda la expedición contra cualquier atentado por parte de los indígenas.

El Gobierno marroquí accedió a esta petición, y las mencionadas fuerzas, destinadas a la custodia de la Misión francesa, han llegado ya a Larache.
Se cree que la Embajada francesa saldrá de Tánger el día 18 del presente mes.
El jefe del séquito mono vendrá a Tánger de un momento a otro para ponerse a las órdenes del embajador francés, que hallase esperando la llegada de algunos personajes procedentes de Francia, y que deben incorporarse a la Misión francesa.

Esta iré embarcada hasta Larache.
Todos los funcionarios encargados de mantener el orden público en Marruecos han recibido instrucciones severísimas para evitar cualquier atentado de que la Misión francesa pudiera ser víctima durante su expedición a Fez.

Ruiz.

DE CENTRO AMERICA

En vías de arreglo

Comuniqué de Washington, que gracias a la reciente decisión de Nicaragua y Costa Rica, de someter sus disputas limitrofes a la consideración del Rey de España, para que las arbitre, la paz está asegurada en Centro América.
Estas buenas nuevas han llegado al Departamento de Estado, en oficio remitido por William L. Merry, ministro de los Estados Unidos en Nicaragua, Costa Rica y Salvador.
El Presidente del Senado nicaragüense, Sr. D. José Dolores Gómez, será probablemente el encargado de presentar y defender el caso de su país en Madrid.
El concepto del ministro Merry, esta solución de la disputa resultará beneficiosa al desarrollo del comercio americano en aquella sección de Centro América.

DEL AFRICA AUSTRAL

INTERESANTES NOTICIAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Habiendo salido de 160 una sección de 250 hombres a explorar la situación de los insurrectos, poseedores en una vasta floresta distante cuatro kilómetros, les fué cortada la retirada, teniendo que huir dispersados y refugiarse en posesiones inglesas, donde fueron socorridos por una compañía inglesa, que tuvo que retirarse también, dejando 25 muertos y algunos heridos en poder de los hereros.
De Callubo salió otra expedición de 150 plazas, con una pieza de artillería, que tratando de castigar a los insurrectos del territorio de Libollo, cuya población está continuamente atacada, se dividió en dos secciones, quedando la menor emboscada en las inmediaciones de Senzalla, dirigiéndose la otra por el Sudoeste, con el fin de coger al genio entre dos fuegos. Como desde su salida iban ya perseguidos, al entrar en un camino cerrado por espeso bosque, fueron atacados con tal ímpetu, que abandonando la pieza de artillería, viveres y municiones, tuvieron que retirarse para Cariango, donde llegaron perseguidos hasta la misma población con 12 bajas.

La sección que quedó emboscada en las inmediaciones de Senzalla, después de sostener dos horas de combate, tuvo que precipitarse también en retirada, perdiendo la mitad de las plazas.
Rietmont se halla cercado de wilbois, que lo atacan continuamente, estrechando el cerco de la población.
El 17 del próximo pasado, a las tres de la madrugada, fué atacado por los hotentotes el destacamento de Diriches, durante la lucha hasta las once de la mañana, que se retiraron los insurrectos; al siguiente día fué de nuevo atacado el mismo destacamento por mayor número de indígenas, durante la lucha desde la madrugada hasta el amanecer.

Las bajas de los alemanes fueron escasas relativamente; las de los insurrectos, a juzgar por las armas abandonadas en el campo, fueron unas 50 próximamente por más que no se encontraron sino 14 cadáveres.
La dirección a Paquerin (Pakerin) ha salido una columna con dos ametralladoras y cuatro cañones de tiro rápido, en socorro de las fuerzas allí existentes, que han sido batidas por los hereros, y se halla sitiadas con inminente peligro.
El campamento indígena de estas inmediaciones ha sido reforzado desde el 16 próximo pasado hasta la fecha, con más de 6.000 wilbois, procedentes de la parte del Cabo, cuyos territorios están los proleas y santones, predicando la guerra santa contra la raza blanca, razón por la que la insurrección está aumentando de una manera considerable y difícilmente pasa un día en que no sean batidas las fuerzas alemanas e inglesas que se han visto obligadas a concentrarse después de algunos reveses, hasta recibir refuerzos.

Manoel L. Costa.

Rehot, noviembre 1904

SIMULACRO DE INCENDIO

En la calle de Olóza, esquina a la de la Concordia, se ha verificado ayer mañana un simulacro de trabajos para la extinción de incendios, bajo la dirección del concejal delegado de este servicio D. Leopoldo Cortina.
Funcionaron las bombas de vapor y todos los aparatos salvavidas nuevamente adquiridos, demostrando unas y otros lo utilísimo de su aplicación y la práctica que en su manejo tiene hecho el personal de incendios.
Con la doble escalera para subir a los tejados desde la calle, hicieron verdaderos prodigios los bomberos, arrojando en breves momentos y trepando por ella con gran maestría, llegando en muy pocos instantes hasta los pisos superiores de la casa.
Por las mangas de salvamento se desahogaron varios obreros, demostrando prácticamente la facilidad con que pueden salvarse los inquilinos de una casa en el caso de que arda la escalera, imposibilitando la salida.

Igual experiencia hizo con la lona plana, dando idénticos resultados.
El simulacro dejó satisfechos a cuantos le presenciaron, demostrando que este servicio se halla perfectamente atendido y que a perfeccionarle tienden los esfuerzos de cuantos en el mismo tienen intervención.

TEATRO DE APOLO

KUBELIK

Venia precedido de tal fama el violinista húngaro, que la expectación por escucharle era inmensa. Admirábase algunos de que en Madrid, pueblo más aficionado a las estrellas del género ínfimo que a los grandes artistas de universal fama, hubiera tanta gente aficionada a la música, que llenase un teatro como Apolo para escuchar un concierto, pagando las localidades a precios altos, y sin embargo, ha sido así el público cuando ayer tarde a Apolo, y demostró un profundo respeto al artista, un exquisito gusto musical y una verdadera admiración por el gran Kubelik.
Lo que sucedió al público de Madrid con Souer va a suceder con Kubelik. El público fué al teatro de la Comedia atraído por la fama del pianista hamburgués, y salió del concierto entusiasmado, frenético, diciendo por todas partes que el piano era un instrumento inventado para que Souer lo tocara; y, en efecto, en los conciertos siguientes no había libre ni una sola localidad.
Ayer, el público, entusiasmado, aseguraba que no se concebía mayor prodigio de ejecución que el del violinista Kubelik.
Las comparaciones con Paganini corrian de boca en boca, y había quien aseguraba que el célebre maestro no tenía la ejecución asombrosa de Kubelik.
Tiene Kubelik un alma de artista, delicada, sutil; siente lo que toca, y toca con el alma traspassada al arco de su violín. Dió notas brillantes, sonoras; otras, dulcísimas, tibias, acarioladoras.
Al comenzar el concierto el público se mostró respetado y frío; esperaba ver si en efecto, era un prodigio real ó de cartel.
Kubelik tocó el *Concerto Emali*, de Mendelssohn, con una delicadeza exquisita y se le aplaudió mucho, pero sin entusiasmo.
Mlle. Adeline Baillet tocó en el piano algunas páginas musicales que fueron escuchadas con la cortesía natural que a una donna se le debe, y si es gúata, como mademoiselle Baillet, mejor.

Llegó el momento que todos esperaban, el *Concerto D'aur*, de Paganini, que nadie lo ha tocado más que Paganini y Kubelik. El entusiasmo fué tremendo; el público estaba aclamando al violinista, y aunque no estaba en el programa tocó Kubelik, después de la segunda parte, la *Recaria*, de Schumann, que valió el artista otra ovación estruendosa. Desde arriba le gritaron: ¡Cosas! ¡Cosas! ¡Cosas!
El *Ave Maria*, de Schubert, tuvo una interpretación deliriosísima y magistral.
Para el último número, tocó el artista *Carment*, *Rusos* de Tchaikowsky, que es el fragmento musical más intrincado que se ha escrito para ser tocado en un violín; fué maravillosa la ejecución. Los aplausos tomaron incremento de tempestad.
Al salir del teatro oigo algunos compassos; sin duda ha obligado el público al artista a darle música de propina.
Kubelik es un acróbata del violín y merezca ser escuchado por todo el mundo.
X. de X.

Prohibida la reproducción de los telegramas y artículos de la Correspondencia de España a quienes no oíen su procedencia.

NOTICIAS DE CAZA

La vuelta de Cabañero.—Otras cacerías. Un buen libro.

Ya volvieron sanos y salvos los expedicionarios de Cabañero, montera de que ya dimos noticia, habiendo sufrido las inclemencias de un temporal espantoso, siendo el viaje de ida tan accidentado y lleno de peripecias, que a narrarlas con detallamiento habría para formar con ellas dos ó tres capítulos de una novela.
El automóvil que conducía al conde de Valdegrana, al que acompañaban además de su notable médico los señores duques de los Castillejos y marqués de Ivarrey, embarrancó en la nieve a 18 kilómetros de la casa después de sostener varias horas de lucha. Pero la nieve tan blanca y tan bonita pudo más que los 80 caballos, que ya es poco dicho, dejando a las cuatro expediciones de nieve y a mucha distancia de la casa. ¡Bona situación! Allí como pudieron, alumbándose con uno de los faroles del coche, con nieve hasta las rodillas, luchando contra toda clase de peligros, consiguieron llegar rendidos de fatiga a una casa de guarda, donde un buen fuego, que es lo único que en estos casos se aprecia, les permitió esperar la llegada de los refuerzos.

Otro de los automóviles que conducía el marqués de Viana en compañía de don José Gargallo, se negó a seguir marchando hacia la mitad del camino, pudiendo hallar refugio en un coche que había salido de Toledo por la mañana con otros dos invitados, D. Ramón Córdoba y D. Gonzalo Rivera.
El único automóvil que llegó sin contratiempo a la casa fué el del duque de Arion, que habiendo salido con bastante acompañamiento pudo llegar antes de que el temporal descendiera toda su furia.

Durante los ocho días que duró la que pudiera llamarse heroica montera, gozaron del siguiente tiempo: dos días de nieve, dos de niebla espesísima y por fin uno con buen tiempo. Después de esta preparación podían sin el menor temor organizar los bravos cazadores una expedición a las regiones polares.

A pesar del tiempo espantoso, se han cobrado 32 reses, por supuesto respetando las ciervas. Como será el cazador, el conde de Valdegrana, tres hermosos venados; el marqués de Viana, un venado y un jabalí; el duque de Arion, dos jabalíes, y el marqués de Ivarrey y los Sres. Echague y Cabello a jabalí por barba. Las escopetas negras, cinco venados y cuatro cochinos, y los perros 11 y un conejo.

En la rebaja del marqués de Viana iban cuatro magníficos podencos de S. M. el Rey, que llamaron la atención por su hermosa estampa, su olfato y su fiereza.
Las otras rebajas notables también; tanto la que de Andujar llevó el Sr. Gargallo, como las dos que posee el propietario del gran cazadero, una de perros blancos, todos ellos, que se van a una legua, destacándose sobre el fondo negro de aquellos imponentes terrenos. Y hasta el año que viene, la fatiga de tantos días les rindiera, ni mangas su bravura en las terribles luchas que sostuvieron para conseguir que 11 jabalíes y un cervato dejaran la vida entre sus colmillos.

La vuelta se verificó sin incidente desagradable que lamentar, llegando buenos y contentos a sus respectivas casas los cazadores, que han demostrado ser hasta la mefía de los héroes. Y hasta el año que viene.
Otras dos monteras se preparan: una en «Valajo», hermosa finca extremeña, donde su propietario, el duque de Arion, organiza una gran batida para el día 19.
La dehesa debe estar plagada de caza, por ser muy querencioso y hacer cuatro años que no se tira un tiro.

La montera promete ser espléndida, y lo será, sin duda, a no ser que un nuevo temporal venga a dar al traste con ella.
La otra es en España muy renombrada y famosa hace ya muchos años.
El «Castillo de Primo» se llama, y es un finca de gran extensión, situada en los montes de Toledo, cerca del Moshillo, donde cría sus toros el duque de Veragua.
Fué adquirida la finca y edificado el castillo, según tengo entendido, por aquel gran general, glorioso Eguía, ante cuyo recuerdo parece que el alma se ensancha y el alma se refuerza; su hijo, el duque de los Castillejos, la heredó de su padre, poniendo en ella su celo y su cuidado para su conservación y mejora.
Venados, corzos, jabalíes, perdices, chochas... de todo tiene en gran abundancia, pudiendo cazar en el mismo terreno muchos días seguidos alternando una caza con otra.

Esto de hallar en un mismo monte caza para todos los gustos, es tan poco frecuente que no creo haya en España otras dos ó tres fincas donde se pueda cazar del mismo modo.
Y ya que de caza se habla, no quiero terminar sin antes dar noticia de un buen libro que debería leer los cazadores todos: los que comienzan, para aprender en el cosas muy útiles; los que ya comenzaron, para perfeccionarse y corregirse.
Cuanto en el leyeren hallarán algo bueno que aprender, recogiendo el fruto de sus sabios consejos cuando más tarde, al practicarlos en el campo, vean aumentarse las deliciosas sensaciones que la caza produce.
Mi enhorabuena al cumplido militar que, por el seudónimo de A. B., escribió tan útil y ameno libro, deseando que su *Essai* de los perros para cazar en mano, el mismo éxito brillante que obtuvo en publicaciones anteriores.
El hombre de los bosques.

Otra compañía francesa.

En los días 16 y 17 del actual tendremos en el teatro de la Princesa un nuevo y curioso espectáculo, para el cual empieza hoy el abono.

Ahora se trata de cosa de risa. Vaudeville, canciones, programa variado y todo alegre.

El primer día se pondrá en escena la reconocidísima comedia de Gervant, La dame de 23.

Peulette Hardy es una mujer muy agradable, según dicen, y su especialidad son los vales que canta.

Por fin se ha hecho también célebre por su gracia como cantante y como actor.

Vamos, pues, a esparcir esas dos noches el ánimo, contrastado aún por los desagradadores lamientos de Mounet Sully.

DE BILBAO

Un milagro? Coméntase mucho el carácter milagroso que pretenden dar los católicos a la cura de la joven Srta. Concepción González Alonso, que venía hace tiempo enferma, y que mejoró notablemente el día de la Purísima.

El médico que la visitaba afirma que el hecho no tiene nada de extraordinario. Las gentes fanáticas visitan mucho a la señorita citada.

En Deusto se celebrará mañana un mitin socialista para tratar de la cuestión de las subsistencias.

Ha acudido gran concurrencia al enterramiento del general de artillería Sr. Reinlein, fallecido ayer.

NARANJO. LA HEBREA Para el Sr. Arana.

Varios abonados del teatro Real nos ruegan supliquemos al Sr. Arana retire del cartel La Hebra, porque, según ellos, eso es nada agradable y resulta en extremo aburrida y monótona.

Transmitimos el ruego al empresario del regio coliseo, y por nuestra parte, opinamos como los abonados.

Las subsistencias. MITIN DE PROTESTA

Para protestar del abandono ineficaz que los Gobiernos y las clases directoras presencian la miseria pública, y demostrarles que las clases trabajadoras y populares no están dispuestas a dejarse morir de hambre, se celebró anteayer mañana un mitin, con el carácter de nacional, en el teatro Barbieri, al que hicieron constar su adhesión, unas trescientas y otras en el lapso de la reunión, unas cincuenta entidades políticas y Sociedades obreras.

A cosa de las diez y media el Sr. Santillán se dirigió a los reunidos, y les dijo en breves palabras que la Unión republicana que, de algún tiempo a esta parte, viene sosteniendo una campaña de actos parciales en demanda de solución al creciente conflicto de las subsistencias, había querido dar a la reunión, una característica de carácter general y solidario, con exclusión del más leve matiz político, convocando a deliberar sobre cuestión de tan capital importancia a las clases más modestas de la sociedad que por razón de los medios con que cuentan para cubrir las atenciones de la vida, son las más directa e inmediatamente interesadas en la baja del precio de los artículos de primera necesidad.

Creyendo, como consecuencia, la Comisión ejecutiva que la presidencia del acto correspondía a un obrero, había confiado a los compañeros Segura Rodríguez, como presidente, y Abans y Andrés, como secretarios, la dirección y orden en los debates.

Y el Sr. Santillán se retiró, recomendando atención al auditorio y a los oradores que se abstuviesen de dirigirse alusiones a partido político ni matiz alguno en el lapso de la reunión, que a todos interesa igualmente y está por encima de todos los particularismos individuales y colectivos.

Ocupó acto seguido su sitio, acompañado de los secretarios, el obrero Segura, y dió comienzo el mitin con la lectura de las adhesiones.

Después de varios discursos de tonos caudales, hizo el resumen el Sr. Santillán.

Después de tocar de pasada los puntos principales del problema, deteniéndose algún tanto más en el que toca al impuesto del hambre, el orador desarrolló con gran acierto y elocuencia el relativo a los transportes de ferrocarriles, que por su altura duplican el precio de las mercancías, aduciendo datos que demuestran que el de los trigos en varios países del extranjero importados y un 10 por 100, cuando más, y en España sube al 35.

Encuentra el Sr. Santillán íntima conexión entre este fenómeno y el régimen político actual, pues parte de los Consejos de Administración de las Compañías los forman los prohombres más conapeados, con el fin de que hagan la vista gorda, y la prueba es que hoy ocupa una cartera el Sr. Rodríguez San Pedro, que ayer era presidente del Consejo de la Compañía del Norte.

Cuando a los acarreadores, en Valladolid hubo uno, parente de Maura, que logró un alza en los aranceles y a su amparo hizo un negocio redondo.

No será—dice—nunca bastante enérgica la condenación de estos hombres y de su labor homicida y criminal.

En los mismos días se da el caso de que no se discute en el Congreso la cuestión de las subsistencias, porque Romero Robledo dice que se aburre de estas cosas.

El Gobierno no ha tenido más contestación a los requerimientos que se le han hecho que la de que no encuentra solución para el problema, y Omsa no ha hecho más, en punto a tarifas de transportes, que la promesa de que pondrá en juego cerca de las Compañías concesiones carísimas.

El Ayuntamiento, por su parte, responde a las necesidades que acrecen, reduciendo sus capítulos de obras, crisis obrera e imprevistos, y aumenta el capítulo de personal.

¿Qué hacer, pues? ¿Apelar a la revolución? Claro que sí, si se agrá si hay que acudir a resoluciones extremas.

Siempre fueron estas provocadas por los gobernantes, y nadie ignora lo que la frase de que coman bizcochos si no tienen pan costó a María Antonieta.

Todas las instituciones de la Edad antigua cayeron ante el progreso: los ídolos, la esclavitud, la Inquisición.

Los hechos se repiten en la historia. Y caerá este régimen de iniquidad, aunque no quiera Maura, porque se ha dicho que sois los más, y yo digo que sois los mejores, y por esta doble razón es seguro el triunfo de vuestros ideales y de vuestro derecho a la vida.

Pero el que se sabe adonde se va, cómo se va y por qué se va, y antes que la revolución en la calle hay que hacerla en los espíritus.

Mientras tanto, procurar vivir, que vivas llevan bien, como dice la frase vulgar. Pasó la era de los milagros, y ya no hay que hacerle el de los panes y los peces.

Estad dispuestos, porque se acercan días tristes para la Patria, y no parece sino que está próximo el finis Hispanica.

Emigran los que trabajan, y se abren las puertas al ejército negro, que no reconoce patria.

Es necesario ser conscientes y organizados.

Y no le digo al pueblo: Si te quieres salvar, hazte ciudadano de ti mismo, extirpa y amputa del cuerpo nacional lo que corrompe

de su sangre, si no quieres que se pueda decir en breve: «Se traspasa esta nación».

(Grandes aplausos.)

Al concluir, el orador da lectura a las conclusiones que condensan las aspiraciones exteriorizadas en la reunión, y aprobadas por unanimidad, se levanta la sesión a la una.

LAS CONCLUSIONES

«Los reunidos en el mitin celebrado en el día de la fecha, en el teatro de Barbieri, acuerdan, por unanimidad, afirmar la más terminante protesta por la apatía y abandono de los Poderes públicos, ante el estado de miseria por que hoy atraviesa el país, y crean los representantes de las Sociedades que suscriben—asistentes todas a este acto—que obligu su protesta a presentar soluciones concretas al problema que motiva estos actos. Labor de las clases directoras y de los Gobiernos constituidos, es atender a las necesidades nacionales, previendo a sus requerimientos y atendiendo a sus necesidades económicas del país, reduciendo y mejorando que convocaron a este mitin, entendiendo sin embargo, que conviene presentar a la consideración de los elementos turnantes en la gobernación del Estado aquellas soluciones que pueden poner término al actual estado de cosas, para que nunca pueda decirse que carecemos de medios y programas en cuantos problemas afectan a la vida y regeneración de la patria».

En su consecuencia, los reunidos acuerdan señalar como medios indispensables para el abaratamiento de las subsistencias los siguientes:

1.° saneamiento de la moneda, derogándose los privilegios abusivos de que goza el Banco de España, fomentando la emancipación económica del país, reduciendo el peso del franco de estampillado; estableciendo el patrón por: reduciendo y reglamentando equitativamente la circulación fiduciaria; llegar a la debida independencia entre el Estado y el Banco y obligar a éste a liquidar su cartera, etc., etc.

2.° Supresión absoluta del impuesto de consumos para los artículos de primera necesidad.

3.° Rectificación de los aranceles de Aduanas, rebajando los derechos de importación a todos los artículos considerados como de primera necesidad, a fin de que puedan alcanzar un precio relacionado con el jornal medio del obrero, supeditando las tarifas aduaneras a esta preciosa de la vida social, en vez de someterlas al mayor beneficio de las empresas monopolizadoras y privilegiadas.

4.° Rectificación y rebaja de las tarifas de transportes de todas las líneas españolas, asunto que corresponde y obliga a los Gobiernos, por tratarse de un servicio público que está bajo la inspección directa de los poderes constituidos.

5.° Constitución de Comisiones mixtas de obreros e industriales, para regular el precio de los salarios con arreglo al máximo de coste de los artículos necesarios para la vida.

6.° Poner en vigor los artículos del Código penal, agravando si se creyese preciso la penalidad y aplicándola, desde luego, en todo caso, a cuantos se asocian para elevar el precio a los artículos de primera necesidad, y a los que les adulteran, merman su peso o dificultan su expendición.

7.° Reforma radical del sistema tributativo, al objeto de llegar a la tributación directa como fuente única de recursos para atender a las necesidades del Estado, por entender que no es justo, ni moral, ni equitativo, el que no satisfagan las clases privilegiadas en proporción con la fortuna que poseen.

8.° Creación de los Bancos de crédito agrícola para evitar el agio de los usureros y de las agencias.

9.° Fomento de la producción agrícola nacional y del cultivo intensivo del suelo, proporcionando la enseñanza debida y adecuada a las clases labradoras.

10.° Excitar al Ayuntamiento de Madrid para la construcción de depósitos comerciales, de una alhóndiga municipal, de puestos reguladores del pan y de la carne, y de todos los terminales que eviten el abuso y el agio de los abastecedores.

11.° Conceder la debida importancia al presupuesto de Agricultura y Obras públicas favoreciendo y excitando estas últimas que constituyen vida, trabajo y fuente de riqueza para el país.

Todas estas reformas las consideran fácilmente laceradas los representantes que suscriben y los asistentes al mitin, y presencian como medios de sustitución a los recursos de que el Estado había de carecer, si se aprobase, los siguientes recursos:

Reorganización y mejora de los servicios públicos, suprimiendo cuantos Juntas, organismos y cargos no suponen hoy o cosa que favorezca apetitos y concupiscencias políticas.—Investigación activa y radical de la ocultación de riqueza urbana y territorial.—Reducción del costo de la llamada «mano muerta», sea de la riqueza inactiva.—Reducción o supresión del presupuesto de culto y clero y cargas de justicia.—Reforma completa de la tributación sobre nuevas y racionales bases de equidad, en forma de que los presupuestos resulten reproductivos para la nación, en vez de ser, como hoy, carga insuperable e improductiva para el país.

Los reunidos no esperan que tales soluciones puedan acometerlas ni realizarlas otros Gobiernos que los nacidos en la opinión y proclamados por el pueblo, en el pleno goce de su soberanía, porque la experiencia y la triste historia de los partidos de la Restauración así nos lo demuestra; por eso acudimos a los diputados a Cortes por Madrid, a fin de que defiendan nuestros derechos, llegando a las presiones, a la obstrucción parlamentaria hasta conseguir los deseos y justas aspiraciones de que nos hacemos eco en este acto, asegurando, por nuestra parte, el inquebrantable propósito de difundirlos por grado o por fuerza.

Así queremos que conste, afirmando, para concluir, la solidaridad entre los elementos políticos y partidos obreros que suscriben la presente alianza, para juzgar la causa de los ideales humanitarios que todos persiguen»

DE CARTAGENA Cartagena 12. Vista de una causa.

En la sala de sesiones del Ayuntamiento se ha constituido la segunda Sección de la Audiencia de Murcia, para juzgar la causa segunda contra el penado Tomás García Muñoz por asesinato del recluso Julián Rodríguez Mazón.

El fiscal pide la pena de muerte. La huelga del puerto.

Las gestiones practicadas para terminar la huelga de las Sociedades federadas han fracasado. Los exportadores insisten en mantener la libertad de trabajo.

La carga y descarga de los buques continúa haciéndose por quiniolas, bajo la vigilancia de la benemerita.

BARBA. LA HUELGA GENERAL Según anunciábase ayer, a las diez de la noche estuvieron en el despacho del gobernador comisiones representativas de los cuatro oficios complicados en el paro general, con los maestros de obras, albañiles, carpinteros, alarifes y marmolistas.

El conde de San Luis les interrogó acerca de sus intenciones y temperamentos, y todos se presentaron dispuestos para llegar a un arreglo.

Los albañiles dijeron que no tenían inconveniente alguno en someterse al arbitraje de la Sociedad de Arquitectos, de la Junta de Reformas Sociales, y que lo único que les extrañaba era que los patronos no hubieran acordado poner en práctica ese recurso, cuando hace ya tiempo que se convino llegar a él en el caso de que los indivi-

duos de la comisión mixta nombrados para solucionar las dificultades de arreglo no llegaran a entenderse.

Los carpinteros manifestaron que ellos no estaban en huelga, a menos que como tal se considere a la de los dos únicos obreros que trabajan en el Seminario.

Los marmolistas afirmaron por su parte, que tampoco ellos estaban en huelga, y que lo único que en tal punto sucede es que para evitar colisiones con los obreros no asociados habían decidido hacer un mucho tiempo no ir al taller del Sr. Acero. Que no tenían inconveniente en gestionar con la directiva de la Sociedad para que levante el entredicho a la citada casa; pero que sería de todos modos inútil hacerlo, porque no iría ningún obrero a trabajar a dicho taller.

En fin, los maestros mostraron disgustados por la escortesia con que trata la Sociedad de patronos no contestando siquiera a los oficios que se le dirigen; pero al cabo tampoco aparecieron intransigentes, aunque unos y otros declararon no temer la huelga si a ella se les obliga a ir.

TEATRO REAL Hoy martes 13 función 12 de abono, turno 2.º, se cantará de nuevo Aida, ópera que por la soberbia interpretación de conjunto que obtuvo anoche, constituye el gran éxito de la temporada. Éxito que el público reconoció inmediatamente, tributando ruidosas y repetidas ovaciones, tributando ruidosas y repetidas ovaciones a los atormentados intérpretes de la obra Sras. De Lema y Cucini, y Sres. Longobardi, Pacini, Rossato, Verduguer y Masiero, así como al maestro Mascheroni, que dirigió la orquesta de un modo insuperable.

Los sucesos de Valencia Valencia 12. El gobernador, responsable.

Según haciéndose muchos comentarios acerca de los sucesos de ayer. Los periódicos republicanos atacan al gobernador y todos piden que deje el cargo, porque él es el único responsable de los sucesos que ensangrentaron el día de ayer en Valencia.

La Prensa que el gobernador no debe consentir la procesión como medida preventiva. El periódico católico Vos de Valencia dice que el gobernador es el único responsable, por favorecer la conducta de los revoltosos. Pide que el Sr. Casajuna sea destituido.

Hoy, a las seis de la mañana, ha fallecido el espartero Sr. Perles, herido en la refriega de ayer.

Los demás heridos continúan en igual estado, algunos de gravedad. Calculase en más de cien los contusos. Los estudiantes han reproducido los escándalos de días pasados y el rector de la Universidad ha ordenado el cierre de las clases.

Valencia 12. Estado de los heridos. Se ha agravado el empleado de la Diputación, Perpiñán, que resultó herido en los sucesos de ayer.

Los médicos quieren que sea trasladado al Hospital para poder practicarle la heriotica; pero se teme fallezca en el camino.

Concejales anárquicos. En el despacho del alcalde primero han sostenido acalorada disputa los concejales católicos y republicanos.

Dimisión del gobernador? El gobernador civil, Sr. Soler y Casajuna, se halla encerrado en su despacho, no recibiendo a los periodistas.

Según se dice, ha enviado su dimisión al ministro.

La sesión del Ayuntamiento. La sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento ha sido un puro tumulto.

A propuesta del concejal Sr. Liagaria, se acordó suspenderla en señal de duelo por los sucesos ocurridos ayer.

Después se pretendió formular un voto de censura contra el alcalde, promoviendo con tal motivo un fuerte escándalo.

El público llegó a intentar en el alboroto, y el alcalde se vio precisado a abandonar la presidencia y salir por una puerta exosuada.

El escándalo se calmó al llegar la Guardia Civil de caballería e infantería, que disolvieron los grupos.

Algunos marcharon a casa del alcalde, disparando contra ella algunas piedras y rompiendo cristales.

La policía se ahuyentó. Está agonizando el herido Perpiñán.

PERIS EN FERROL Ferrol 12. Fuga de un espiro.

Antonio Bello, significado socialista de asociados de la depositaria de la Sociedad de asociados de obreros, ha desaparecido. Hechos de los mil duros, pertenecientes a la Sociedad.

El hecho ha sido muy comentado, por demostrar hasta donde llegaba el socialismo de Bello.

El temporal en el mar. A causa del fuerte temporal ha entrado de arribada la goleta Cambra, que tiene destrazada la arboladura y otras importantes averías.

Varios tripulantes de ella han sufrido lesiones. También han corrido serios riesgos algunas barcas de pesca.

Censuras a un acuerdo. La Prensa inserta enérgicos artículos, censurando que el Ayuntamiento y la Junta de asociados haya aprobado varios sumos de gasto de personal, suprimiendo en cambio la cantidad asignada para el sostenimiento de la Escuela de Artes y Oficios, tan necesaria en una población obrera como Ferrol.

La opinión espera que el gobernador rechace tal presupuesto, y que en el caso de aprobarse sea para él la implantación de la segunda tarifa en los artículos de consumo encareciendo las subsistencias y dificultando la vida a las clases pobres.

A la emigración. Los agetes de las Empresas de vapores que tienen su viaje a América, han hecho circular hojas anunciadoras en las que se comunica que los barcos transportarán emigrantes a razón de 20 pesos cada uno.

GARCILASO. LOS ESTRENOS MODERNO El ilustre autor de Juan José, el tantas veces celebrado, volvió a intentar anoche, en el campo de su victoria el estreno del Teatro Moderno.

El público lo reconoció así, sin reserva de ningún género, aplaudiendo con calor a Joaquín Dicenta y obligándole a presentarse en escena muchas veces al final de los cuadros.

¿Qué quiere decir esto? Que el que cambia los pesados de por las ligeras, y además que el público no es ni mucho menos lo que por ahí se dice.

El público, cuando se le dan obras como la de anoche, no echó de menos los chulos, ni el tino de moda, ni el tango cadencioso que va en pos de la popularidad.

En Pa mi qué nieca no hay nada de lo que se acostumbra a decir, y que se usa frecuentemente en los carteles del género chico; pero en cambio hay delicadeza, sentimiento, dos cuadros arriscados de la vida, un diálogo lleno de imágenes, sin una sola nota de fuste chilén y chabacano que el público sabría aplaudir.

Pa mi qué nieca es un cuento en acción, que antes publicó Dicenta en un periódico ilustrado de Barcelona y que ahora él mismo ha llevado al teatro con singular maestría.

La obra de Dicenta casi parece que no tiene asunto, teniendo en otro más que todos los para comer, colocados al pie del precipicio, él con la perspectiva de una celda en la Cárcel Modelo por hogar y ella queriendo ser honrada y temiendo ser vencida en la lucha que sostiene con sus através físicos, que son su principal enemigo; el otro en un gabinete confortable, lujoso, cuando al cabo de los años los dos se vuelven a encontrar transformados en Don José y Doña Josefa, habiendo llegado a adquirir riquezas y bienestar, él por procedimientos no muy lícitos, allí en América, a donde huý como anónimo emigrante; ella prodigando caricias que estaba lejos de sentir.

Esto es Pa mi qué nieca; la cara y cruz de una medalla, dos diálogos primorosos, con el estilo a que el autor de Juan José nos tiene acostumbrados.

No quedó el estreno en el éxito del autor, pues se extendió a los intérpretes de la obra. Lorito y Chicote estuvieron como siempre habríamos que desear ver a Chicote, sin que nada pudiera echarse en cara, digno el actor de la actriz, tanto que en mi humilde opinión el de anoche es el primer paso de empuje que Chicote ha dado en el teatro.

El otro elemento presentado. Muy bonita la decoración de Martínez Gari del primer cuadro y la del segundo, además, espiñada en cuanto a lujo y propiedad.

Con todo esto, no es aventurado predecir que Pa mi qué nieca se eternizará en los carteles, y que la Empresa del teatro Moderno ha descubierto un floz.

J. A. A. UN ACTOR EN EL JUZGADO En virtud de denuncia presentada en el Juzgado de guardia, el agente de Vigilancia del distrito de la Inclusa, D. José López, detuvo ayer tarde, en la calle de San Carlos 12, a una pareja amorosa que llevaba habiendo allí un mes próximamente, conduciéndolos al Juzgado a las nueve y media de la noche.

El hombre tiene treinta años, es actor dramático de la compañía de los grandes actores que ha tenido España en el siglo pasado y que no gozó de la dicha de morir en su patria. Ella, Milagros Texeira, es una joven de diez y seis años, bastante agraciada, hija de la dueña de un establecimiento de sombreros para señora, que hubo hasta no hace mucho tiempo en la calle de Fernando VI y que gozó de bastante fama.

Parce ser que desde hace año y medio sostenía relaciones amorosas con ánimo de contraer matrimonio, oponiéndose a esta pretensión manifestada por el galán, el padrastro de la chica.

En vista de esta contrariedad él propuso el rapto, la joven aceptó y alegres y conformes se trasladaron a la Fonda de los Leones, donde permanecieron diez días, el tiempo suficiente para que la sirvienta de la madre y el padrastro de la joven.

Al Juzgado fué conducida también dicha sirvienta, acudiendo a la presencia judicial la madre y el padrastro de la joven.

Después que el galán dió al juez su palabra de honor de contraer matrimonio, fueron todos puestos en libertad, pasando Milagritos al domicilio materno.

ROBO Y ASESINATO EN SIERRA MORENA

Padrén 12. La Guardia civil ha prestado un buen servicio deteniendo a un sujeto, natural de Corcuera, de veintinueve años de edad, llamado José González Gutierrez, que el día 8 del actual sorprendió en plena Sierra Morena al vendedor ambulante Román López Chavarría, natural de Checa (Guadalajara), causándole 15 heridas y tratando de quemarlo, de lo cual desistió creyendo muerto. Le robó mantas, una caballería y 23 pesetas.

La detención practicóla el comandante del puesto D. Joaquín Vinagre y el guardia de primera D. José Valverde, secundados por el jefe coto de línea D. José Ufán, en el momento que el criminal vendía, tranquilamente, lo robado.

Le fué recogido todo, menos la caballería. Se le ocuparon las armas y se le mandó ir a la cárcel de este partido.

EL CORRESPONSAL. Sucesos. Atropellado por un automóvil.

En la Casa de Socorro del Puente de Segovia fué asistido el obrero Simón Peña, de sesenta y cuatro años, que había sido atropellado por el automóvil del marqués de Argüelles.

Sufrió lesiones de pronóstico reservado en la cabeza, recibidas al chocar contra un alca del automóvil.

Robo. En la calle de Medellín, 1, principal, se cometió ayer un robo de varias ropas y 100 pesetas, sin que se advirtiese en puertas ni muebles fractura ni violencia.

Los autores no fueron habidos.

Incendio. En la calle de Morán, núm. 53, se produjo ayer un incendio sin importancia y que fué pronto dominado.

NOTICIAS Su Majestad el Rey ha ido ayer tarde de caza al Pardo, en carruaje.

Algunos grupos de pobres se han situado ayer frente a la Puerta del Príncipe, lamentándose de no alcanzárseles el rancho que costea S. M., y solicitando algún socorro en metálico.

El juguete cómico en un acto y en prosa Cicerón, ha sido en el teatro de la Princesa, no ha sido del agrado del público.

En la estación del Mediodía, la locomotora núm. 1.385, que se encontraba haciendo maniobras, arrolló a un portoseño, matándole en el acto.

Identificado éste, resultó llamarse Jacinto Moreno y tener sesenta y tres años de edad.

En la parroquia iglesia de San Andrés se celebró ayer mañana solemne funeral por el eterno descanso del alma de D. Juan Belda, padre del ilustre orador sagrado y beneficiado de Santa Iglesia Catedral de Madrid D. Manuel Belda y Belda.

Presidió el acto D. José María Barnuevo Presidente del Tribunal Supremo.

La concurrencia ha sido numerosa, entre esta figuraban muchos sacerdotes.

El hijo del finado, D. Manuel Belda, ocupaba la derecha del Presidente Sr. Barnuevo.

Su Majestad el Rey halló en mal estado el camino de Aranjuez. En la carretera hay muchos baches y pasos difíciles. El automóvil sufrió alguna avería.

El Rey y sus acompañantes regresaron en tren a las siete menos cuarto de la noche.

Recomendamos con verdadero interés la tienda de lanería, sedería y confección La Muñeca Parísien, establecida en la calle de Fernando VI, 12, continuación de la del Barquillo.

En la acreditada casa de Suje, Mayor, 14, que es una de las peloterías más visitadas por el buen público de Madrid, se hace toda clase de confección en pieles, a precios ventajosos.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios fúnebres de Rubio, Concepción Jerónima, 3 tiendas, y entresuelo. Telef. 59.

En las próximas Pascuas se adquieren muchos artículos para regalos. ¡Dónde comprarlos! Anúncios el comerciante y acudir a sus comercios los compradores. Pida las tarifas que facilita gratis la Empresa Anunciadora Los Tiroleses en sus oficinas, Condé de Romanones, 7 y 9, entresuelo.

En los Lises ha dado una velada en honor de la Purísima Concepción, el Apostolado Social de las Congregaciones Marianas, leyendo o pronunciando discursos sobre temas cristianos, los Sres. Aristizabal, Montalvo, Alvarez (D. Martín), González Hontoria y Gómez Roldán.

En los intermedios se leyeron poesías y se interpretaron números musicales.

La Sociedad Ginecológica Española celebró sesión científica pública, el miércoles, 14 del corriente, a las nueve de la noche, en su local, Montero, 23, bajo.

El doctor Vilumara expondrá un caso clínico de eclampsia puerperal, tratada por el everatrum viride.

La función religiosa celebrada en la iglesia de San Antonio de los Portugueses para conmemorar el quincuagesimo aniversario de la declaración dogmática de la Purísima Concepción, revistió gran solemnidad.

La concurrencia llenó por completo el templo. El obispo de Sion predicó sobre el dogma de la Concepción, pronunciando uno de sus más hermosos discursos.

La Santa Hermandad del Refugio, desde 1890 a fin de diciembre de 1903, ha distribuido 324.617 sorcosos, importantes 2.138.107 pesetas con 25 céntimos.

Así sabe responder a sus fines humanitarios y religiosos sin auxilio alguno oficial.

El gobernador civil debe llamar la atención al delegado del Centro y personal a sus órdenes, para que eviten que calle tan céntrica como la de la Tennera, sea tomada como campo de operaciones para una partida de golfes que por allí merodea continuamente molestando a vecinos y transeúntes.

Los vecinos de la calle de la Tennera e inmediatas agradecerán mucho a las autoridades que adopten alguna medida para evitar el escándalo que denunciamos.

Se ha repartido profusamente por esta corte un folleto titulado «El Modernismo e inconformismo del uso de la leche pasteurizada», en el cual se hace un resumen del desfavorable informe emitido por el jefe del Laboratorio Municipal de Madrid, que pide prohiba la venta del citado artículo en bien de la salud.

Algunos alumnos de la Escuela de Minas nos han visitado, para hacer con nosotros los que producen en la Roma, el alboroto de los últimos cuarenta no pertenecían a dicha Escuela.

Conste así. ECOS POLITICOS

Todos los anuncios de debate que estaban anunciados para ayer han quedado relegados a términos muy secundarios ante el interés que han despertado en la Cámara y fuera de ella los sucesos acaecidos en la procesión celebrada en Valencia.

El Sr. Blasco Ibañez, como diputado por aquella capital, ha interpelado al Gobierno acerca de los referidos sucesos, tratando de demostrar que Valencia y a protestar contra los imputables a provocaciones de los católicos, provocaciones tan claras, según el diputado republicano, cuanto que fueron publicadas en hojas volantes y en las columnas de algunos periódicos católicos o carlistas, uno de ellos dirigido por un sacerdote.

Sin estas provocaciones la procesión hubiese pasado inadvertida, como tantas otras que en aquella capital se celebran.

Al tratar esta cuestión habló también el Sr. Blasco Ibañez del empeño del Gobierno y de los reaccionarios en llevar a Valencia al padre Nozaleida, al cual calificó de traidor, asegurando que no irá a dicha capital.

